

## EL SEÑOR

### Don Manuel Montesinos Esteve

Médico primero del Cuerpo Municipal de Sanidad y Tesorero de la Mutua Sanitaria Valenciana

#### HA FALLECIDO HOY

A LOS 62 AÑOS DE EDAD

habiendo recibido los auxilios espirituales y la Bendición Apostólica de Su Santidad

**R. I. P.**

Su desconsolada esposa doña Asunción Sánchez, hijos Mercedes, Manuel, Rafael y Alfonso, hermanos don Enrique Montesinos y Carme, Adela y Juan (ausentes), hermanos políticos don Rafael Morant, don Vicente Lahoz, y demás familia participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la misa de *corpore insepulto* que se celebrará mañana en la parroquia de San Nicolás, a las diez en punto de la mañana, y acto seguido a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Cuarte, 32, hasta el portal de Cuarte, donde se despedirá el duelo.

El Excmo. y Rvmo. señor Arzobispo se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

Se suplica no asistan coches.

## Quinto aniversario del fallecimiento de

### Don Casimiro Coco Hernández

ocurrido en Villavieja (Castellón) el día 15 de septiembre de 1922

habiendo recibido los Santos Sacramentos

**R. I. P.**

Todas las misas que se celebren el día 15 del actual en la iglesia del Sagrado Corazón (Compañía); las del día 16 en la real y parroquial iglesia de los Santos Juanes y las del día 17 en el convento de María Reparadora; las de diez del día 15 de los once meses siguientes; las de diez del día 19 de noviembre y 4 de marzo próximos en el altar de San José de la citada iglesia de los Santos Juanes, de esta capital; las que se celebren el día 15 del actual en el Asilo de San José y en la parroquia de San Nicolás, así como las Cuarenta-Horas extraordinarias en dicha parroquia de Ubeda (Jaén), la de la capilla de Nuestra Señora de Cervellón, las de las parroquiales de Villavieja (Castellón) y Cuarrate (Zamora) y del Santísimo Cristo de la Agonía de Limpia (Santander), serán aplicadas en sufragio de su alma.

Sus desconsolados viuda e hijos y demás familia suplican a sus amigos que dignen encomendarle a Dios en sus oraciones y asistir a alguno de dichos actos religiosos, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Varios Excmos. y Rvmos. señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

## Rogad a Dios por el alma de

### LA SEÑORITA

### Carmen Alemany Amorós

que falleció el día de hoy, a las cuatro de la madrugada

**R. I. P.**

Sus desconsolados padres don José Alemany Romero y doña Concepción Amorós Ruiz, hermanos Francisco, Conchita y Pilar, tíos, primos y demás parientes suplican a sus amistades la tengan presente en sus oraciones, por lo que quedarán eternamente agradecidos.

### Academia Preparatoria Militar e Ingreso Marina

## ABRIAT-ADAN-FELIP

(ANTES ADAN)

La más antigua en esta especialidad, reanuda sus clases el primero del próximo septiembre. Profesorado especializado, internado, media pensión, repaso estudios. Pedir folleto. Informes: Don Francisco Adán, Teniente Coronel Infantería, Mar. 49, y Colegio Boix, Cl. vé. 16.

## Información de la Diputación provincial

### Amortización de Obligaciones

Esta mañana se ha celebrado en la Diputación el sorteo para la amortización de 62 Obligaciones hipotecarias de la Nueva Cárcel, habiendo correspondido a las señaladas con los números siguientes:

Serie A: 75, 97, 416, 455, 468, 521, 600, 603, 655, 736, 785, 819, 1.045, 1.081, 1.315, 1.330, 1.373, 1.376, 1.387, 1.426, 1.570, 1.630, 1.673 y 1.688.

Serie B: 84, 179, 192, 219, 252, 299, 434, 436, 484, 679, 821, 861, 979, 924, 969, 1.014, 1.036, 1.101, 1.117, 1.120, 1.147, 1.185, 1.190, 1.203, 1.215, 1.229, 1.285, 1.305, 1.315, 1.393, 1.518, 1.526, 1.613, 1.639, 1.661, 1.873, 1.911 y 1.973.

Los tenedores de estas Obligaciones y de los cupones de intereses de las mismas del vencimiento de primero de octubre próximo, pueden presentarse en la Depositaria de la Junta, todos los días laborables, de diez a doce de la mañana.

## Información de Palacio Arzobispal

### De regreso

Hoy hemos tenido el gusto de saludar al señor canónigo arcipreste y provisor del Arzobispado, doctor don Federico Ferreres Folch, que, terminadas las vacaciones del verano, se ha hecho cargo de su despacho.

También ha regresado de su corto verano el canónigo, Prefecto de Sagradas Rúbricas, doctor don Julio Cabanes Andrés, Prior de la antigua Real Cofradía de Nuestra Señora de los Desamparados.

Unan tan queridos amigos nuestra cordial bienvenida a las muchas que hoy han recibido.

## Honrando a un Prelado

Desde San Francisco de California comunican que el Municipio de aquella gran capital del Pacífico ha votado la suma de 150.000 dólares para urbanizar y embellecer la avenida que ostenta el nombre del Arzobispo Alemán.

Este Prelado, perteneciente a la Orden dominicana, era natural de Vich, y contribuyó en gran manera al engrandecimiento material y a la edificación espiritual de aquella gran metrópoli americana.

Al considerar terminada su misión evangelizadora en América, renunció al Arzobispado de San Francisco, y se recluyó en el convento que la Orden de Santo Domingo posee en Valencia, donde entregó su alma a Dios, siendo sus restos inhumados en la iglesia del Rosario de la ciudad de Vich.

## El monasterio de El Parral

Una revista inglesa ha publicado un artículo sobre la restauración de la Orden Jerónima en Segovia, haciendo historia del monasterio de El Parral, residencia de los nuevos monjes de dicha Orden.

Un potentado irlandés, que leyó el artículo y que deseaba ingresar en un convento, se decidió a vestir el hábito jerónimo y ha escrito al Prior de El Parral, solicitando entrar en dicho monasterio.

Habiéndosele concedido el permiso solicitado, llegará a Segovia uno de estos días.

## El centenario de San Juan de la Cruz

Bajo la presidencia del Obispo de Avila celebró sesión la Junta del Centenario de San Juan de la Cruz, para ultimar detalles con respecto a las fiestas.

Se acordó colocar la primera piedra del monumento que al Santo se ha de erigir en Fontiveros el próximo día 10, y en este pueblo oficiará de pontifical el Obispo de Segovia, doctor Castro.

También se acordó celebrar en Avila algunas fiestas los días de triduo, y se recabará del Capitán general de la región que a la procesión del día 18 asista la compañía de alumnos de Intendencia con banda y música.

Se anuncia la llegada a Segovia de veinte Obispos, para tomar parte en las fiestas religiosas del centenario de San Juan de la Cruz.

El cuerpo del Santo será subido a uno de los conventos del centro de la ciudad, para desde él bajarle en procesión al nuevo sepulcro, que será construido en la residencia de Padres Carmelitas Descalzas.

Se dice que a este acto religioso, que revestirá mucha grandiosidad, asistirá en representación del Rey el Infante don Fernando.

## Sin trascendencia ni interés

### Elogios breves

#### El de la tortilla de patatas

Su sencillez tonta no la rechaza ningún paladar. Su cómodo acondicionamiento entre el pan, envuelta en es trocitos, etc., es incentivo para su empleo por la generalidad. Su baratura, es aliente unánime. La tortilla de patatas es plato de todas las latitudes, saboreado entre la trepidación ferroviaria o el balanceo inquietante del mar; en el monte, junto a la peña de una de cuyas quebradas fluye un hilo de agua; en el llano, bajo la sombra leve y breve de un toldo de cañizo; en la huerta flotando en la superficie de un remanso, oculto por la mezcla de los cañares, o la mancha movidiza que proyecta un llorón, allí por donde pasó, o sesteó, o vivió un hombre, allí un papel de barba o un trozo de periódico, manchados de grasa, proclaman, no solo civilización sino el consumo de la tortilla de patatas, tan tonta, tan sencilla, pero tan fácil de llevar y de digerir...

Uno de estos papeles, una lata vacía de sardinas y un zapato destruido y endurecido por el relente y el sol, te salen al encuentro hasta en los lugares más insospechados y que parecieran menos propicios para tal hallazgo: son las huellas que la vida va dejando...

## ¿No habrá quien las conteste?

### PREGUNTAS INDISCRETAS

¿Creará el lector que siguen chiriendo los tranvías en la curva Emilio Castelar-Barcas?

### Deficiencias que subsanar...

## Pequeñeces

Para evitar competencias ruinosas, que a la postre van en perjuicio de los mismos servicios, al debilitar a las empresas o particulares que se empeñan en ellas, es, sin duda, por lo que se acordó crear, en determinadas condiciones, esas exclusivas del transporte de viajeros por carretera. Esto es un bien público, aun cuando haya lastimado algún interés particular: el interés de los excluidos de aquellos monopolios.

Pero al Gobierno pasó inadvertida la posibilidad de una confabulación en contra de sus disposiciones, es decir, del empleo desleal de un procedimiento para evadirse de servir bien al público e invalidar las excelentes y bien orientadas, cuanto, en estos casos ineficaces, resoluciones ministeriales... y de paso duplicar el negocio.

Ejemplo al canto: se concedió la exclusiva de conducción de pasajeros por carretera, en la línea Valencia-Godella, a una Compañía de Autobuses. Desde entonces se contaba con un buen servicio, que ofrecía facilidades a quienes rechazaban el pésimo de los tranvías y el incómodo de los trenes electrificados. La competencia a esto, dos últimos era justa, inquietante...; pero a seguida la Valenciana halló el medio de acabar con aquella, burlando de paso al público: adquirió la línea de autobuses.

Y en seguida, como no tiene quien le haga la competencia ni temor de que esto suceda, porque impide la ley que se funde otra compañía de autos que pueda hacerle, pues a seguida, lo repetimos: a modificar las tarifas, aumentando el precio de los recorridos, pues a eso equivale lo que ha hecho, y a dar un mal servicio de tranvías y aun peor de autos, y a descuidar el incómodo de los trenes.

¿Puede ni debe tolerarse esto?

## ¿En quién molestamos hoy?

### Murmuraciones de corrillo

Esta es continuación de la "Pequeñez" de la columna de al lado. (Hay que mantener el carácter de las secciones...).

Pues bien: no debe consentirse el malicioso arbitrio empleado por la Compañía, de acaparar todas las líneas de conducción de viajeros Valencia-Godella, con lo que posee y tiene en sus manos y a su disposición e iniciativa organizar el servicio como le venga en gana; y la comodidad, la conveniencia... y el bolsillo del público. Si la Compañía de Tranvías es propietaria, además, de los trenes electrificados—ferrocarriles económicos—y de la línea de autobuses ¿qué remedio queda al viajero que ir a engrosar las arcas de ella, aunque preste un servicio pésimo y caro en las tres líneas, como es el que está prestando? ¿Se hubiera atrevido a fijar en 25 céntimos el precio de cualquier trayecto en autobús, si no fueran de su propiedad las demás líneas de transporte? ¿Hubiera osado este abuso?

No pensó el Gobierno en la posibilidad de estos trasposos entre Compañías, que en el fondo no son si no confabulaciones contra la autoridad del propio Gobierno y contra el interés legítimo del público...

Visto, pues, que se trata de un expediente de mala fe, utilizado por los tranvías para asegurar los ingresos y su predominio, y que se procura desacreditar un servicio de autos, que compete ventajosamente con el de los tranvías, para robustecer el de éstos y obligar al público a que se sirva de remediar el daño de esta venta o cesión de derechos realizada por la Compañía de autobuses a la de tranvías, dejándola sin efecto.

Y tiene el derecho de sacar a nueva licitación y concesión subsiguiente la tal línea de autobuses.

¿No está claro que lo hecho es una burla a todos?

(Colaboración de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA)

## LA VIDA CULTURAL

### Erato o Melpómene

Ya anuncia la prensa los programas que piensan desarrollar las empresas teatrales en la próxima temporada de invierno.

Ya un teatro, con ansias de anticipación, ha abierto sus puertas.

También este año tendremos dos escenarios en los que se representarán los productos de las gestaciones cerebrales de los autores valencianos.

Y ocurrirá... lo mismo, sin duda, que el año anterior. Nada ha variado para que así no sea. Empresas, autores y cómicos, todos son los mismos; el resultado debe ser idéntico, si es axioma que "las mismas causas producen los mismos efectos".

Ambas compañías, presas de la embriaguez de las velocidades, estrenarán dos, tres, cuatro... todas las obras que puedan ensayar semanalmente, de las que luego de tres noches de representación, no quedará nada, ni honra ni provecho.

¡Gloria! ¿para qué? ¿es tan efímera! Hay muchos que piensan como la marquesa Du Devant—Jorge Saud—"Humo de gloria, no vale lo que humo de pipa", y dinero... después de todo, ¿es tan poco el que se cobra, y tan mercedado!

Pero con todo ello, se hace un daño irreparable a las letras valencianas. De los incontables extremos de toda la temporada anterior, solo dos obras de Estanislao Alberola, una de Martí Orberá, otra de Peris Celda y otra más de los hermanos Morell, son dignas de recordación. Las demás, ellas mismas definieron sus éxitos, al no resistir en el cartel más allá de unas cuantas noches, a pesar de las resacas de la prensa.

Los críticos de las obras que se estrenan, en las que todo es encomiástico, desde el triunfo del autor, hasta la revelación en un *farceur* de la reencarnación del gran Talma, cuando no es cierto, constituye un craso error que no conduce más que a desorientar al buen público, que se deja sorprender al principio, pero que luego, percatado de la verdad, corresponde con su abstención al espectáculo de un engaño de que fué víctima.

Cuando las crónicas no se remiten por contaduría—lo que se nota por percepción,—debe ser sincera, sin consideración al nombre del autor; puede ser benévola, pero que refleje la verdad.

Y si los faranduleros son medianos, amanerados o rematadamente malos—que los hay,—decir lo contrario equivale a adulación, y todavía el público piensa sobre ello, como el romano Octavio Augusto.

## Novedades teatrales

### MODERNO.—Estreno de "Contrarietats amoroses", de Enrique Beltrán.

Bien satisfecha puede estar la empresa del Moderno de lo bien que le ruedan las cosas.

Anoche, en la última función, que fue la que presenciamos nosotros, había un lleno, un verdadero lleno.

Y, para postre, el estreno tuvo un éxito feliz, hasta el punto de que puede considerarse como un refuerzo en el cartel.

"Contrarietats amoroses" es una comedia que, ciertamente, podrá no brillar por la originalidad del asunto (a fin y al cabo, nada hay nuevo bajo el sol) basado en un problema suficientemente aludido en el título, pero posee otras cualidades que la hacen acreedora, con muy justos títulos, a la bonísima acogida que le dispensó el público. Enrique Beltrán ha dado con ella un paso adelante en el camino de dominar la técnica, pues la trama está admirablemente sostenida, el interés está perfectamente repartido, los efectos se dan con naturalidad, el diálogo es muy vivo y ameno, etc.

Claro está que no hay que olvidar a los intérpretes, Carmen Corro, Fina Mateo, Pilar Tena, Luis Vilar, Paco Fernández y Vicente Granacha.

Pepe Aiba, como siempre, merece un párrafo aparte. ¡Qué magnífico actor! ¡Cuán entusiasmado pone en todas las obras! Anoche hizo un mutis que no hay quien lo mejore. Así, sencillamente. ¿Pasa algo?

## El centenario de Fray Luis de León

### CERTAMEN LITERARIO

La ciudad de Salamanca se dispone a celebrar solemnemente el centenario de Fray Luis de León. Uno de los actos más importantes será, sin duda alguna, el Certamen histórico, crítico y literario acerca de esta relevante personalidad de las letras patrias, en cuyo honor se han redactado los siguientes temas:

- 1.—Labor científica y profesional de Fray Luis de León en la Universidad de Salamanca. Premio de la Universidad: 5.000 pesetas.
- 2.—Vindicación del maestro Fray Luis de León, fundado en el estudio crítico de sus procesos inquisitoriales. Premio propuesto por las Ordenes de Agustinos Descalzos y Recoletos: 5.000 pesetas.
- 3.—El maestro Fray Luis de León y la Biblia. Estudio del valor y progreso que representan las ideas de Fray Luis de León acerca de la Sagrada Escritura y sus versiones, fundado en el examen de sus obras latinas y castellanas.
- 4.—El maestro Fray Luis de León en la Teología del siglo XVI.
- 5.—El maestro Fray Luis de León como filósofo.
- 6.—Relaciones e influencias entre Fray Luis de León y los escritores de su época (Cipriano de la Huerza, Arias Montano, etc.).
- 7.—El ascetismo y el misticismo en las obras de Fray Luis de León.
- 8.—Datos históricos y descriptivos del convento de San Agustín de Salamanca y de su Granja denominada "La Flecha".
- 9.—El maestro Fray Luis de León y Santa Teresa.
- 10.—Biografía popular del maestro Fray Luis de León.
- 11.—La mujer en las obras de Fray Luis de León.
- 12.—El maestro Fray Luis de León como orador y expositor en la cátedra. Premio del excelentísimo señor don Bernardo Martínez Noval, Obispo de Almería.
- 13.—Bibliografía crítica de los es-

## Para conocidos e ignotos

Dar las gracias a cuantos me han escrito con motivo de mi artículo "La literatura de Samblancat", resulta har a uno penoso, y por medio de estas líneas expreso a todos mi agradecimiento.

Si yo fuera un misacantano, tal vez me envanecerían las frases encomiásticas, pero suman ya treinta años los que llevo dedicados a expresar mis propios bres ideas en la prensa, y si a qué ate nerme.

Ese triunfo, como lo califican algunos, no debe atribuirse a mí. Lo que ha ocurrido es que muchos de los que leen a Samblancat pensaban de idéntica manera a la expresada en esa crónica, y claro está, al leerla, han visto plasmado su pensamiento, y de esa coincidencia espiritual se ha formado el supuesto éxito.

Pero he de hacer una sola excepción para hacer justicia a la verdad.

El señor Fuster Vila—a quien ruego me perdone porque mi infiel memo ria me priva del placer de recordarle,—está en un error. Samblancat es un hombre culto, no lo dude; lo que ocurre es que pretende tener un estilo

## Información militar

El auditor de brigada don Onofre Sastre Olamendi, disponible en esta plaza, ha sido destinado a la auditoría de la quinta región (Zaragoza), debiendo incorporarse con urgencia.

Se ha dispuesto por una real orden que las vacantes todas de jefes y oficiales que ocurran en dichos centros, con excepción de los primeros jefes de los mismos, se provean mediante el oportuno concurso de méritos, con arreglo a cuanto para cada caso se determina en el artículo 3.º del real decreto de 21 de mayo de 1920 (C. L. número 224).

El primer grupo del 5.º de Artillería ligera realizó hoy ejercicios de ocupación de posiciones, y los regimientos de Caballería Victoria Eugenia y 5.º Zapadores verificarán distintas prácticas de tiro en el campamento de Paterna.

## Sin intención ni acritud

### Censuras breves

#### La de las cigalas

Si algún animal, además del hombre, pudiera ser "cursi", la cigala sería el animal más cursi de la creación. Ya se sabe que el cursilismo consiste en aparentar pertenecer a una clase superior, en remedar, en sustituir lo bueno o lo de precio, por lo inferior o más barato, cuando en un ata que vanidoso se pretende alternar, en querer figurar en esfera más elevada a que pertenecemos. Pues ¿qué hacen estas cigalas o cangrejos de río, si no quieren pasar por langostinos? Helas aquí en platos modestos, nadan en caldo claro y rojizo o soterradas en el terraplén de arroz de una paella excesiva, con toda la ridícula prestancia y la hinchazón vanidosa de su cursilería, imitando grotescamente la finura aristocrática, la distinción de la línea y la suavidad en el color, de los langostinos. Son unos animales que ocultan píensamente su bastardía, la dureza rechazante de las púas incipientes de sus cuerpos rechonchos, como encogidos; son unos seres inferiores y envidiosos que quisieran ser langostinos. Son, en fin, unos cursis...

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

Los usted todos los días LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA



La actualidad aeronáutica

El "Orgullo de Detroit," detenido

La señora Schele, esposa de uno de los dos aviadores del "Pride of Detroit", ha cableografiado a su marido...

Noticias de Shanghai dan cuenta de que se tributó una entusiasta recepción a los aviadores Brock y Schele...

Añaden los despachos que, según manifestaron ambos aviadores, no intentaban de ninguna manera abandonar su propósito de atravesar el Pacífico...

Se muestran muy satisfechos del perfecto funcionamiento de su aparato, cuyo motor será cambiado en Tokio antes de lanzarse a través del Pacífico.

El tiempo desfavorable ha obligado a los pilotos del "Orgullo de Detroit", a interrumpir su magnífico vuelo. Procedentes de Shanghai, habían llegado a Kagoshima en la tarde del domingo...

No es de temer, sin embargo, que esta interrupción involuntaria malogre el resultado final de la empresa. A lo sumo, será motivo de un retraso, que es de desear no se prolongue con exceso.

Riesgo mayor para la finalización brillante del vuelo, pudieran ofrecer las presiones que, por numerosos conductos, se vienen ejerciendo a fin de que los dos heroicos pilotos desistan de atravesar el Pacífico.

Dos que desisten

Dicen de Nueva York que el avia dor francés Fonck ha desistido de su proyectado vuelo trasatlántico; pero mantiene su propósito de establecer este año un nuevo "record" de permanencia en el aire.

Y, según dicen de Londres, Levine ha renunciado a efectuar el vuelo trasatlántico. Dicha decisión ha sido aprobada por el piloto del "Miss Columbia", quien reconoce que, por la persistencia del mal tiempo, el éxito de la travesía era problemático.

(Pasa a la séptima columna de esta misma plana.)

LA MEDICINA Y LOS MÉDICOS

Un magistral discurso de Maraño

"EL DEBER DE LAS EDADES"

Obediencia en la niñez, rebeldía en la juventud, austeridad en la madurez y adaptación en la senectud

(Continuación)

Rebelde: Duro, indocil fuerte, tenaz

Dice después, refiriéndose a esa edad en que "Wagner entusiasmado, pero en que todavía no hace florir Beethoven", que el joven tiene que ser, debe ser, indocil, duro, fuerte, tenaz; en suma, rebelde.

El subterfugio del deporte y la fascinación de la actualidad

Tan funesto sistema pedagógico, sufrido por casi todos los hombres de nuestra época, tenía como subterfugio la exaltación del ejercicio físico, del deporte.

La Beneficencia en Australia

Como consecuencia de un acuerdo entre la sociedad médica británica y las autoridades australianas, se va a llevar a la práctica un original sistema de prestar los auxilios de la ciencia en las solitarias regiones del interior de Australia.

Se establecerán seis puestos de auxilio en cada uno de los cuales permanecerá constantemente un médico con aeroplanos a su disposición para marchar en seguida al punto donde se requiera su presencia.

Para estas llamadas se están montando estaciones especiales de radio-telefonía.

Los galeones en cuestión tendrán un sueldo que oscilará entre 800 y 1.000 libras.

Cuando un enfermo se agrava hasta el punto de necesitar cuidados especiales, será trasladado en el aeroplano al más próximo de los once Hospitales que han de montarse en el territorio.

Los médicos no cobrarán nada por su asistencia ni por las medicinas que suministran, encargándose de sufragar tales gastos una importante Asociación de Caridad y el Gobierno de Australia.

personalidad de los jóvenes, se cultiva mucho el deportismo y se pretende, en efecto, que se ha dado a la juventud todo lo que necesitaba cuando el escolar acaba sus estudios con unas cuantas copas ganadas en los juegos, junto con los sobresalientes y demás títulos de sus victorias académicas.

Es difícil—añade—sustituir el esfuerzo brillante y teatral del deporte por el noble, callado y heroico esfuerzo del trabajo. No se ha dado el caso de que un deportista de primera magnitud, una vez recorrido el ciclo, siempre breve, de sus triunfos, sirva después, para algo de provecho.

Atribuye esta desmedida afición por el deporte a la fascinación de la actualidad, reconociendo que la época actual es la época deportiva por excelencia. El que se une voluntariamente al carro de la actualidad renuncia "ipso facto" al noble afán del alma por el perdurable, puesto que el Sol se eleva otra vez por el Oriente.

VISADO POR LA CENSURA

PURGANTIL (JARABE DE FRUTAS)

Agradable - Eficaz - Inofensivo Indicado en el estreñimiento de los adultos e indispensable en los niños VENTA EN FARMACIAS Y CENTROS DE ESPECIALIDADES

La juventud ha de ser rebelde en política

A juicio del doctor Maraño, el joven debe opinar, debe interesarse, más aún, debe apasionarse por la política de su país, contribuyendo a formar el ambiente que los hombres políticos, han menester para que su actuación no sea una simple agitación de polichinelas en un teatro vacío.

A continuación reitera la salvedad hecha antes respecto a su concepto de la rebeldía juvenil, y añade que se refiere concretamente a la necesidad de que, siendo el Estado actual una estructura transitoria, puesto que no satisface por igual a la conveniencia de todos, y siendo, por tanto, una estructura necesitada de constante renovación, la fuerza legítimamente propulsora de ese cambio tiene que ser, debe ser, la juventud.

Hecha antes respecto a su concepto de la rebeldía juvenil, y añade que se refiere concretamente a la necesidad de que, siendo el Estado actual una estructura transitoria, puesto que no satisface por igual a la conveniencia de todos, y siendo, por tanto, una estructura necesitada de constante renovación, la fuerza legítimamente propulsora de ese cambio tiene que ser, debe ser, la juventud.

Los jóvenes ante el amor

Habla después del problema sexual en la juventud, de los deberes del joven ante el amor, y proclama la necesidad de que la juventud, si no casta sea continente, y en esto, que parece una contradicción con lo antes dicho, puesto que aconseja postergar el impulso natural, esta contradicción es solo aparente.

Comprende varias secciones: departamento de la ciencia de la nutrición subdividido en las siguientes reparticiones: química alimenticia, metabolismo, fisiología y patología, microbiología y física.

El personal es numeroso: citaremos un dibujante, un cuidador de animales, un cocinero, dos encargados de la sección de historia, otros de la cocina. En el cuerpo técnico, el director, seis médicos, cinco farmacéuticos y un agregado de la Facultad de Ciencias.

Habla después de la pujanza actual de América del Norte, y dice que la razón de esta pujanza estriba exclusivamente en la sabia educación sexual que se da a la juventud. No es que los norteamericanos sean, como se dice, gentes más nuevas que nosotros, los occidentales—todos descendemos del tronco común—ni que su bolsa esté más llena, porque el dinero es, en definitiva, el que las acaba por hundir a hombres y pueblos; tampoco es que sus Estados estén contruidos sobre bases menos injustas que las nuestras.

mucho de sobrehumana energía era un hombre casto, no había conocido a la mujer, en el sentido bíblico, cuando se lanzó al volar por el cielo. Su virilidad era la virilidad inedita y pictórica, propia de sus años, no una virilidad anticipada, que presta de su propia porvenir.

(Continuará).

Del Japón El Instituto Imperial de Nutrición

El Japón cuenta con un Instituto de Nutrición, erigido en 1920, con el propósito de mejorar la condición de la clase obrera y fomentar las pesquisas científicas en el campo de la nutrición.

El primer globo que se ha elevado ha sido el español "Hispania", a las cuatro en punto. Lo gobierna el comandante Enrique Maldonado, acompañado por el comandante Benito Molas. Los demás globos se han ido elevando con cinco minutos de intervalo.

El francés "Lafayette" y el "Bremer", en Georgia.

Según noticias todavía no oficiales, habrá ganado la copa el globo americano "Detroit", que ha recorrido la distancia de 1.170 kilómetros.

¿La solución?

En la Asamblea aeronáutica, el profesor Foerster ha declarado que era fácil a los aeroplanos la travesía del Atlántico mientras tengan la fuerza suficiente para ello.

Para realizar esta travesía, ha dicho, lo más importante es el motor. Debe rechazarse el sistema actual y emplearse el de turbinas movidas por vapor y los aparatos deben llevar tres o cuatro hélices.

Los resultados Elecciones en Yugoslavia

Sin incidentes de importancia se han celebrado las elecciones legislativas, a las que se habían presentado unos 4.000 candidatos.

Los partidos gubernamentales han obtenido los siguientes puestos: Radicales, 112; demócratas, 67; musulmanes yugoeslavos bosnios, 27.

Los puestos obtenidos por los partidos de la oposición, son éstos: Radichistas, 53; demócratas independientes, 30; populistas eslovenos, 19; agrarios, 6; alemanes, 4.

Esto no quiere decir que Levine piensa regresar inmediatamente a su país por vía marítima, conforme le aconsejaba su esposa, pues se prepara para efectuar un vuelo de larga distancia, en el curso del cual piensa superar las marcas de duración y distancia. El vuelo será probablemente a la India.

Actualmente se dedica al examen de mapas, que le han sido facilitados por el ministerio del Aire, y se cree que el próximo miércoles estará en disposición de comenzar el vuelo.

La copa Gordon Bennet

Comunican de Detroit que quince participantes en la carrera de globos Gordon Bennet, representando a ocho países, se elevaron el sábado por la tarde, a las cuatro, hora local. Toman parte en la carrera tres globos norteamericanos, tres alemanes, dos italianos, dos franceses, dos belgas, uno español, uno inglés y uno suizo.

El primer globo que se ha elevado ha sido el español "Hispania", a las cuatro en punto. Lo gobierna el comandante Enrique Maldonado, acompañado por el comandante Benito Molas. Los demás globos se han ido elevando con cinco minutos de intervalo.

Por otra parte, la Asociación Aero náutica ha tenido noticias de algunos de los globos que han tomado parte en las pruebas Gordon Bennet.

El "Hispania" descendió en Butaville (Carolina del Sur).

En la Dirección general de Aeronáutica se recibió ayer un cablegrama del capitán Maldonado, uno de los tripulantes del globo "Hispania", puesto en Butaville, y que dice: "Tierra en Butaville, Sur Carolina. Cuarenta una horas. Distancia aproximada, 1.100 kilómetros.—Maldonado".

De los 15 globos esféricos que se elevaron han aterrizado ocho.

Según noticias todavía no oficiales, habrá ganado la copa el globo americano "Detroit", que ha recorrido la distancia de 1.170 kilómetros.

APUNTES PARA LA HISTORIA

DE LA

Antigua Casa de la Ciudad

DEMOLIDA EN 1858

Aunque ha desaparecido para siempre el gran monumento de nuestro municipio foral, y tal vez no se levante otro sobre terreno que ocupó el primer palacio, creo, sin embargo, honrar la memoria de nuestros venerables jurados, extrayendo varias noticias sobre el viejo capitolio de Valencia, cuyos muros encerraban toda la historia del país.

En el año 1239, o sea un año después de la conquista, y cuando la reconstrucción de la ciudad cristiana se hallaría en sus principios, para sustituirla con un nuevo gusto a la vieja población árabe-africana, publicó el Rey don Jaime el primer código legal de los fueros, formados por el Monarca en unión con los Prelados, ricos-hombres y caballeros y ciudadanos congregados al efecto. Por estos fueros se creó ya el juzgamiento civil y criminal y la cámara de los jurados.

se celebró ya el primer Consejo general en la sala de la corte de la ciudad. Consta en los Manuales que el último Consejo que se celebró en la forma indicada fué en 3 de las calendas de octubre.

Durante el tiempo de setenta y dos años permaneció, pues, el Consejo en la primera casa consistorial; pero el aumento de población por una parte y las atenciones crecientes del cuerpo municipal por otra, hicieron imposible su permanencia en un edificio harto mezquino y que, según conjeturas, debía ser de construcción árabe sin las condiciones necesarias para las dependencias del nuevo establecimiento político. Ha desaparecido, como todos los documentos de aquella época, el acta del Consejo en que se acordó la compra de un nuevo local, y sólo consta el privilegio de aprobación expedido por don Jaime II, registrado bajo el número 48. Dice así:

Nos Jaime por la gracia de Dios, Rey de Aragón y de Valencia, etc. Considerando que vosotros, los jurados y prohombres de la ciudad de Valencia, con el objeto de tener en la misma ciudad un lugar más capaz e idóneo para uso, habitación y corte, y para custodiar y retener a los presos; y por ser insuficientes y estrechas las casas y estrados en que se celebraba o acostumbraba celebrarse dicha corte con arreglo a la concesión y ordenamiento del ilustrísimo señor Rey don Jaime, de feliz memoria, nuestro predecesor, por medio de un privilegio, según se con-

realistas, cuando en medio de la confusión del incendio, del agrupamiento de soldados en una calle estrecha y sobre piras de cadáveres, el bravo plebeyo recibió una herida alevosa, que le dejó muerto de una manera indigna.

La Germania murió asesinada. Vencidos los plebeyos, la adulación entonó sus himnos en alabanza del Rey. Desde aquel momento los plebeyos fueron sicarios, impíos, ladrones, asesinos y réprobos. El único que estuvo noble fué Hurtado de Mendoza. Cuando Carlos I, felicitándole por su triunfo, le dijo que aforcara mucho popular, contestó el célebre conde de Melito: «Yo no he venido, señor, para verdugo, sino para mandar soldados.»

En honra del Gran Carlos I y de la nobleza de Valencia debemos consignar el hecho notable de que, a pesar de su victoria, dejaron incólume la libertad foral, que continuó aceptada y bendecida hasta el advenimiento de Felipe V.

Vidal (calle de).—Se entra por la de Villarrasa y sale a la de la Soledad o de Luis Vives, antes de Ribelles. Recibió el nombre de la antigua familia de este apellido, que habitaba en esta calle por los años 1655, aunque de más antiguo hubiera debido llamarse de Escrivá, cuyo solar perteneció a un moro llamado Albuzath Alifragi, como lo expresan las donaciones del Rey Conquistador. Alguna vez se llamó emperó, dels Escriváns y otras dels Vallesos, porque en 1651 vivía allí don Jerónimo Valles; de que habla don Luis Vives.





